
Дружно
поработали
студенты

На состоявшемся

Большая подготовка к  90-летию  со дня рождения  
В. И. Л енина ведется в детском саду № 58 Центрально
го  района Омска. Дети разучиваю т новые стихи и песни  
об Ильиче. Они очень любят слуш ать к н и ж к и  о ж и зн и  
великого вождя. Вот и на этом сним ке воспитательни
ца Там ара Балашова читает ребятам к н и ж к у  о том, 
к а н  работал Ильич в дни О ктябрьской револю ции.

Фото С. Орлова.

ШЕСТЬДЕСЯТ ЛЕКЦИЙ
Широко проходит в Таврическом районе под

готовка к 90-летию со дня рождения В. И. Ленина.
На предприятиях, в учреждениях читаются лек

ции и доклады, посвященные этой знаменательной 
дате. Активную работу проводят внештатные про
пагандисты райкома КПСС О. Метцгер, К. Ряби- 
нин, В. Кузнецов, И. Прохоров.

За последнее время в районном Доме культуры 
были прочитаны лекции «В. И. Ленин в воспоми
наниях современников», «Образ Ленина в художе
ственной литературе», «Воспоминания Крупской о 
Ленине», «Жизнь и революционная деятельность 
В. И. Ленина». Всего в районе прочитано более 60 
лекций о вожде.

Труженики сел и райцентра с большим интере
сом слушают рассказы о любимом вожде и учите
ле. Каждый раз клубы бывают переполнены.

В библиотеках района оборудованы выставки 
произведений Ленина, фотомонтажи и плакаты, ка
лендари знаменательных дат.

Л. ТЮРИНА,
пропагандист Таврического райкома КПСС.

П Р О Л ЕТ А Р  ИЯ ВСЕХ СТРАН,
с о е д и н я й т е с ь !

ОРГАН ОМСКОГО 
ОБ КОМА  В Л К С М

№  44 (2830) Воскресенье, 10 апреля 1960 года. Цена 
20 коп.

КУКУРУЗА-ЭТО САЛО, МЯСО, 
М А С Л О ,  М О Л О К О !

В этот солнечный день что главный недостаток мов. Опыт многих колхо- 
во Дворец культуры точ- все еще низких урожаев зов и совхозов говорит о 
но ворвалась настоящая ценной кормовой культу- том, что у нас вполне
весна! Ее принесли с со- ры
бой не только молодые, 
задорные парни. Она 
пришла сюда с многочис
ленными снопами стеб
лей кукурузы.

Среди делегатов было кие хозяйству, в
немало молодых. Многие рых сев проводят

обезличка. Надо, можно получать в каж-
чтооы все работы, свя
занные с возделыванием 
кукурузы, производили 
одни и те же .механизато
ры. А ведь есть еще та- 

кото- 
одни 

и

дом хозяйстве урожаи 
кукурузы с початками 
молочно-восковой спе
лости.

А силос с початками 
содержит значительно 
больше белка. Будет хо
рошо, если каждое хо
зяйство в нынешнем го-

из них присутствовали на люди, а ухаживают 
областном съезде кукуру- убирают другие, 
зоводов впервые. Поэто- — С этим безобразием 
му все, о чем говорили надо решительно бороть- наложит именно такой
старые, опытные мастера, ся, — говорили делегаты СИ-̂ 9С- 
они слушали с особым съезда. . " а съезде выступили
вниманием. Большое внимание бы- У'1еные сельскохозяйст-

А говорили на съезде ло "уделено агротехнике и ,к̂ нпого института В. К. 
много интересного, не- семеноводству кукурузы. Жукова, Г, И. Попова, 
обходимого каждому ку- Сев необходимо завер. С:юниисхоза— Г. П. Вы- 
курузоводу. шить к 25 мая, учит сокос- агрономы, сеяль-

Во втором году семи- опыт. И этого надо 1ЦИКИ и трактористы из 
летки труженики сель- обязательно добивать- многих хозяйств области, 
ского хозяйства нашей оо- ся, уложиться в ука- В работе съезда приня- 
ласти обязались продать занные сроки во что бы ли участие секретарь об-
стране 155 тысяч тонн 
мяса и 626 тысяч тонн 
молока.

Но разве можно успеш
но выполнить эти обяза
тельства, если не будет 
создана прочная кормо
вая база? Прочная —- 
это не только обильная. 
Силос нужен питатель
ный, вкусный, в котором 
бы содержались не толь
ко углеводы, но и как 
можно больше белков. 
Для этого ученые реко
мендуют больше сеять 
смесей кукурузы с бобо-

то ни стало.
Кукуруза — источник 

не только сочных, но и 
концентрированных кор-

ластного комитета КПСС 
Е. П. Колущинский и 
председатель облиспол
кома С. В. Ладейщнков.

Близка горячая 
п о р а

В нынешнем году я 
впервые сяду за трактор. 
Но мне приходилось и 
раньше иметь дело с ме
ханизмами: я три года

выми. Об этом ярко го- работал прицепщиком, 
ворят цифры таблиц, ко- Зимой в нашем совхозе

рузоводов области. А у 
нас на третьем отделении 
в библиотеке нот такой 
литературы.

Участок земли, на ко
тором мы будем прово
дить сев, давно уже за

I пленуме городского ко
митета комсомола были 
разработаны мероприя
тия по ускоренному за- 

' вершению строительст
в а  завода синтетичес- 
(кого каучука.

Сейчас ежедневно 
>строительных площад
ках завода работают 
сто пятьдесят юношей н 

; девушек с различных ' 
’предприятий и учебных 
) заведений города. Пер
выми на массовый вос
кресник вышли студен- 
. ты сельскохозяйствен
ного института, затем 

1 машиностроительного.
Особенно дружно и 

• хорошо поработали на 
(строительстве завода 
^студенты групп Т-38 и 
^Т-40 машиностроитель-i 
ного института во гла-< 
ве с секретарем коми-, 

’тета комсомола Игорем 
| Шаповаловым.

Задание, которое бы-1 
(ло установлено прора-! 
(бом, студенты намного! 
^перевыполнили. Моло-| 
дые строители ком- ̂

1сомольской ударной( 
стройки завода синте- 

| тического каучука го- 
I рячо благодарят сту- 
, дентов машинострои
тельного института, 
принявших участие в 

1 воскреснике.
Б. ГЕРАСИМЕНКО, 
начальник городско
го комсомольского \  
штаба на строитель-С 
стве завода. f

ч ^ Ч Х Ч Х Ч / V

Мне недавно прищ- 
лось услышать о техноло- 
гических картах, да и 
на слете кукурузоводов 
я видел образец такой 
карты. Мне это очен(> 
понравилось. И дейсгвй-

Общее внимание здесь необходимо
Считанные месяцы ос

таются до ввода в дейст
вие Омского завода син
тетического каучука. В 
конце года первая оче
редь нового мощного 
предприятия вступит в 
строй.

Подавляющее большин
ство строителей, возво
дящих корпуса нового 
завода, составляет мо
лодежь. Соо р у ж е н и е 
крупного предприятия хи
мической промышленно
сти объявлено ударной 
комсомольской стройкой.

Как же сегодня на 
этой стройке идут дела? 
Нужно прямо сказать: не
важно! Трест №  1 вы
полнил квартальный план 
строительных работ лишь 
на 72 процента. Объем 
работ, произведенных за 
три месяца, составил 
только 14 процентов к 
годовому заданию. С та
ким положением мирить
ся нельзя.

Ходу сооружения за
вода синтетического кау
чука, бытовому и куль
турному обслуживанию 
строителей и было посвя
щено на днях совеща
ние в обкоме КПСС. 
В совещании приняла 
участие большая группа 
партийных, хозяйствен
ных, профсоюзных и ком
сомольских работников, 
руководителей ряда об
ластных и городских ор
ганизаций.

На совещании было за
слушано сообщение ко
миссии советского конт
роля. В нем отмечалось, 
что на строительных пло
щадках завода слабо на
лажено социалистиче

ское соревнование, наолю- 
дается неорганизован
ность рабочих мест, прос
тои механизмов. Есть 
недостатки в охране тру
да.

Серьезные неполадки 
имеются в бытовом об
служивании молодежи. В 
женском общ е ж и т и и 
№  20, например, в комна
тах низкая температура, 
нет сушилки. В мужских 
общежитиях часто слу
чаются перебои в подаче 
горячей воды, не хватает 
тумбочек и стульев.

Учреждения торговли, 
здравоохранения, связи, 
просвещения, культуры 
мало внимания уделяют 
обслуживанию работни
ков ударной стройки.

На совещании отмечал
ся и такой факт. Мало 
молодых людей еще по
вышают свои знания. В 
трех вечерних школах, на
ходящихся в районе стро
ительства, осенью начи
нало учиться 115 моло
дых рабочих треста №  1. 
Но 40 процентов из них 
сейчас школу не посе
щают. Только 24 юноши 
и девушки учатся в за
очных институтах, лишь 
23 — в техникумах.

В клубе треста не нала
жена работа с моло
дежью. Любители кино 
могут смотреть здесь в 
Основном старые фильмы,

На совещании высту
пил председатель гор
исполкома тов. Хелмиц* 
кий. Он критиковал сов
нархоз за то, что тот 
не запланировал нынче 
строительства для треста 
№ 1 ни одного общежи-

торые были вывешены во были созданы курсы ме- нами закреплен. Мы еще тельно> в течение всо*
го лета, вплоть до убор- 
ки, ты знаешь, когда 
проводить все агротехни
ческие мероприятия, ка
кими машинами, в каком 
направлении. Выращи
вание кукурузы надо и 
у нас в совхозе прово
дить по строгой техноло
гии. Ведь в промышлен
ности не делают ни одну 
деталь без технологии ее 
изготовления. Надо и в 
сельском хозяйстве сме
лее внедрять технологи-

Дворце. ханизаторов, которые я осенью вывезли на каж-
На съезде отмечалось, окончил. На днях за мной дый гектар по 20 тонн 

закрепят трактор и ку- навоза. Вовремя прове- 
курузную с е я л к у  денное снегозадержание 
СКГК-6В. С этой сеял- позволило накопить на 
кой нас познакомили на полях много снегу. Это, 
курсах. В прошлые годы несомненно, будет сио- 
в нашем совхозе были собствовать повышению 
только сеялки СКГ-6.

Но меня это не пугает, 
потому что, во-первых, 
мы уже изучили новую 
сеялку и, во-вторых, я

тия, ни одного дома гос
тиничного типа.

Секретарь партийного 
комитета «Омскстроя» 
тов. Шкода подчеркнул, 
что комсомольские орга
низации не принимают 
должных мер к тому, что
бы укомплектовать удар
ную стройку хорошими 
молодыми кадрами. О не
достаточном внимании 
комсомольских комите
тов к сооружению завода 
синтетического каучука 
говорил ответственный 
организатор ЦК ВЛКСМ 
тов. Гоц.

Руководители ряда об
ластных и городских ор
ганизаций рассказали о 
том, какие меры прини
мают они к улучшению 
обслуживания строите
лей.

Па совещании высту
пил секретарь обкома 
КПСС тов. Голиков К. Н.

«королевыурожайности 
полей».

У нас в совхозе заве
ден такой, порядок: на
каждом посеянном участ- 

буду работать с одним из ке ставится бирка, в ко- 
опытнейших _сеялыциков торой указывается фами- 
Михаилом
Он уже шесть лет сеет изводившего сев и уход 
кукурузу. за кукурузой. Подъехал РЯЧУЮ п°ДДеРжкУ среди

Готовясь к севу, мо- к полю и сразу видишь, механизат°Р0в. особенно 
лодые механизаторы про- кто сеял и ухаживал за сРеди нас> молодежи. Мь{ 
являют огромный инте- кукурузой. всегда были на стороне
рсс к сельскохозяйствен- Всю площадь, которую всес° нового и передового, 
ной литературе. Нам я засею весной, мне же Близка горячая пора 
нужны полезные советы придется убирать осенью.
по регулировке сеялок, Поэтому за нашим аг- ........................ ..
советы ученых по обра- регатом закрепят не 
ботке земли, уходу за по- только культиватор, но 
севами, книги, обобщаю- и силосоуборочный ком- 
щие опыт лучших куку- байн.

Порошиным. лия механизатооа, про- веские карты, которые, 
ъ лет сеет изводившего сев" и уход безусловно, встретят го-

Заканчивается кл ад ка  корпуса бетонно-растворного  
узла на строительстве нового м ясоком бината. Зам еча
тельно трудятся здесь молодые нам енщ ини Валя Кузне 
цова и Алексей Смирнов. Тольно успевай подавать им 
раствор! Но Лиля Н икул енкова тож е работает быстро.

Фото Г. Попова.

ся ко всем молодым ме
ханизаторам: проведем
сев кукурузы в лучшие 
агротехнические сроки, в 
теплую, влажную землю, 
добротными семенами.
Не пожалеем для этого 
своих сил, знаний и уме
ния.

П. ТЕРЛЕЕВ, 
тракторист,

Шипуновский совхоз.

ЕЕ ЗНАЮТ 
И УВАЖАЮТ

Зинаида Н ики ти чн а  Сидо, 
ренно учительствует в Ш ер- 
бакульской семи л е т н е й  
ш кол е первый год. Совсем  
недавно она окончила педа
гоги чески й  и нсти тут и те 
перь преподает нем ецкий  
я зы к и домоводство. Не
смотря на кор отки й  срон  
работы, молодая учитель
ница успела завоевать ав
торитет. Большинство уче
ников по ее предметам ус
певает тольно на «четы ре»  
и «пять».

Хорош о знаю т ее ж и те 
ли районного центра. О ка  
актив н ая  участница худ о , 
ж ественной  самодеятель
ности Дома культуры . Она 
ж е  секретарь комсомоль
ской ор ган и зац ии  районо.

Е. ПО НО М АРЕВ, 
библиотекарь Ш ербакул ь- 
ского райком а КПСС.



НИЧЕЙНЫЙ МАЛЬЧИК
Жизнь прожита такая корот

кая. Her даже 15 лет. А оши
бок сделано гак много. И глав
ное — бросил учиться. Это 
очень большая ошибка. Во вся
ком случае, взрослые так 
говорят Равилю. А еще они 
говорят, что неученому жить 
трудно. Правда, пока ему, 
Равилю, жить одному при
дется не так скоро .. Ой, да и 
чего об этом думать? Гораздо 
лучше никуда не спешить, ни
чего не делать. Хочешь — 
на скамеечке у окна сиди, хо
чешь — спи Только надоеда
ет все. Тоскливо. От того и 
раздумья берут,

Вон за окном-то что делает
ся. То ветер нивесть откуда 
набежит, снег повалит, то сол
нышко выглянет, сделает лу
жицы. Говорят, весна с зимой 
борется. Выходит, даже в при
роде порядок есть. А у него 
порядка никакого. Трудно по 
порядку все делать. Хорошо, 
если бы кто-нибудь заставил: 
Но мать заставляет только 
уголь приносить по утрам. И 
все. Непонятно Вообще мно
гое непонятно.

Почему, например, мать бро
сает всех их и уезжает из до
му? Почему Галей, старший 
брат, был в исправительно-тру

довой колонии и долго нигде 
не работал? Почему Надьку от
правили в детский дом? Поче
му...? Почему...?

♦
Многое Равилю не понять. 

Ведь он мальчишка. Будь ина
че, вся история выглядела бы в 
его глазах по-другому. Вот так.

Была семья. Отец, мать, 
четверо детей. И вдруг случи
лось несчастье: умер отец.
Мать поначалу растерялась 
На работу не устроилась, опус
тилась. Пенсии, которую полу
чала на детей, не хватало. Ста
ла продавать вещи, нажитые 
за долгие годы.

— Беспечно живешь, Хабия- 
ма, — подсказывали соседи 
матери. — Пошла бы работать.

— Когда работать? За до
мом надо смотреть.

Получалось же так: и рабо
тать не шла, и дома порядка не 
наводила. Даже чисто внешне
го: в комнате в любое время 
была грязь. Дни проходили в 
пустых разговорах со знакомы
ми. Потеряв контроль, сверну
ли с правильной дороги дети. 
Старший, Галей, попал в ис
правительно-трудовую колонию. 
Младший, Равить.. бросил учи
ться. Во многом были предос
тавлены самим себе и самые 
младшие — Надя и Неля.

Семьей Газиповых заинтере
совались в райисполкоме. С 
матерью долго говорили. Со
ветовали, предупреждали. Од

нако впрок разговор не пошел. 
Больше того, мать стала посы
лать сына воровать уголь со 
станции. Так мальчик”попал на 
учег в районное отделение ми
лиции.

По ходатайству райисполко
ма Равиля определили в дет
ский дом. Сказать, что ему там 
все пришлось по вкусу, нельзя. 
Конечно, в детском доме хоро
шо кормили и одевали. Но ведь 
там и требовали много: соблю
дать режим, подчиняться кол
лективу, учиться. С непривыч
ки это очень трудно. А еще за
пала в голову мальчишке одна 
мысль. И ни житья от нее, ни 
покою. Многие ребята здесь 
и не помнили родителей. Их 
очень интересовало, как живут 
в семье.

Однажды к Равилю подошла 
небольшая девочка.

Потому и порядок во всем

В Колосовсном райпищ еном бинате образцово трудится иоллентив  
кон д и тер ско го  цеха. Здесь ежедневно перевы полняю тся задания, 
продукция вы пускается только высокого качества. На сним не: ко н 
дитеры  Н адежда Светлолобова и Мария Карпец.

Фото Э. Савина.

Пятый год И ван Ефименко 
трудится на ферме. Вначале  
работал он чабаном, а когда на 
ферме потребовался бригадир, на 
производственном совете вы двину
ли  его кандидатуру. В ы двинули  
как человека деятельного, хорош е
го организатора.

Сначала И ван волновался, тре
вож ился. Но все сразу прошло, 
как только он освоился со свои
ми обязанностями. А через не
сколько месяцев он уже с улы б
кой вспоминал о тех д нях , когда  
несмело брался за дело.

«Заботливый у  нас бригадир» ,—  
говорили о нем животноводы. Ио 
болезни И вану на время пришлось 
оставить ферму, но вот он опять 
здесь, теперь уже учетчиком.

Учетчик —  должность не про
стая. Учетчик должен знать все 
хозяйственные вопросы, доскональ 
но изучить каж дую мелочь. В про
чем, «мелочью» он ничего не счи
тает. Потому и налажен на фер 
ме образцовый порядок.

Но волнуют И вана не только 
вопросы хозяйства, а также дела

комсомольские. На собрании при
крепили его агитатором к ко ллек
тиву фермы.

Вечерами, перед дойкой, он чи
тает дояркам газеты, журналы. 
Не проходит дня, чтобы не узна
ли они чего-нибудь нового о пе
редовом опыте работы, о меж ду
народных событиях. Сюда, на 
Ферму, собираются послушать 
И вана и другие животноводы: 
скотники, чабаны, свинари, птич
ницы.

в. тюньков,
секретарь комитета комсомола 
колхоза имени Сталина Большё- 
реченского района.

Д Е Л О  Н А Ш Е ,  
КОМСОМОЛЬСКОЕ!

Бывает так. Работает строи
тель хорошо, даже отлично. 
Знаег свое дело, как гово
рится, назубок. Но вот при
ходит момент, когда он начи
нает чувствовать, что в рабо
те ему чего-то не хватает. Ока
зывается, знаний. Таким обра
зом, сама жизнь заставляет его 
учиться, постоянно пополнять 
запас знаний.

Когда вышло постановление 
VI пленума ЦК ВЛКСМ «О ра
боте комсомольских организа
ций по повышению общеобра
зовательного и культурно-тех
нического уровня рабочей и 
сельской молодежи», мы сразу 
же собрали комсомольский ак
тив и наметили конкретные для 
себя задачи.

Самое первое, что мы тогда 
сделали — обсудили постанов
ление в каждой бригаде, про
вели комсомольские собрания. 
На этих собраниях мы и наме
тили все мероприятия по уче
бе, а также утвердили комис
сии по контролю за успевае
мостью, посещаемостью и соз
данием нормальных бытовых 
условий для учебы молодежи.

Особенно интересно прошли 
тогда собрания в третьем строй- 
районе, в бригадах Марии Баж е
новой, Юрия Мельникова и 
других. У них к этому вопросу 
отнеслись со всей серьезностью, 
поговорили детально с каждым, 
выяснили причины, мешающие 
молодежи учиться.

Поговорили, но не забыли 
потом постоянно проверять, уз
навать, хорошо ли идут дела 
в коллективах. Неплохо пора
ботали комиссии содействия 
школе, особенно в третьем 
стройрайоне, в конторе энерго
снабжения.

Вот, например, комиссия в по
следней. В ней три человека. 
Они часто бывают в школе, ин
тересуются успеваемостью и

посещаемостью учащихся, про
водят индивидуальные беседы 
с теми, кто пропускает занятия. 
И вот результат: отсева тут не 
было, учиться молодежь стала 
лучше.

Но были и такие комиссии 
содействия школе, которые су
ществовали только на словах, 
формально. Среди них комис
сия бетонно-растворного завода. 
Председатель ее Ростовцев да
же не знал, сколько человек в 
его комиссии, не говоря уже о 
фамилиях, «деятельность» этой 
комиссии ограничилась тем, 
что прошло одно совещание.

Несмотря на то, что на за
воде есть такие рабочие, как 
Лев Карпов, Валерий Стахур- 
ский, не имеющие закончен
ного среднего образования, ко
миссия не сочла своим долгом 
заняться этими ребятами.

Большое внимание комитет 
комсомола уделяет бригадам 
коммунистического труда и 
бригадам, борющимся за это 
звание. Одна из заповедей этих 
бригад гласит: учиться всем. А 
всегда ли она выполняется?

Сейчас на стройке девять 
бригад коммунистического тру
да. В них насчитывается 196 
человек, из них 115 комсомоль
цев. До проведения комсомоль
ских собраний из 196 человек 
в школах, техникумах училось 
только 118. А после собра
ний многие, даже те, у кого 
был большой перерыв в учебе, 
подали заявления на подготови
тельные курсы в школы, тех
никумы. Сейчас из 196 чело
век учатся 154. Следует от
метить бригады Баженовой, 
Мельникова, Маромыгина, в 
которых учатся все.

Неплохо обстоят дела и 
в бригадах, борющихся за 
право называться коммунис
тическими. Из 235 комсо
мольцев 210 учатся. Хо

рошо поработали комсомоль
ские вожаки в бригаде Марты
ненко, где из 36 человек учат
ся 28, в бригаде Кахутина, где 
из 17 учатся 15.

Бригаду Людмилы Буяновой 
взволновал случай с Надей Спо- 
даренко. В начале учебного го
да девушка записалась в вось
мой класс вечерней школы. И 
что же? Занятия не посещала, 
обманывала бригаду. Когда это 
обнаружилось, товарищи обсу
дили ее поведение на собрании.

Сейчас Надю не узнать. Она 
подала заявление в заочный 
строительный техникум на под
готовительные курсы. Береж
ные и сильные руки товарищей 
сумели вовремя поставить ее 
на правильную дорогу.

Замечательно совмещает ра
боту с учебой ударник комму
нистического труда Федор Р я
довой, Саша Ф.урс из бригады 
Буяновой, Валя Козлова из 
бригады Жука, Зоя Васильева, 
Алексей Шулепко из бригады 
Никулина.

Сейчас в институтах, техни
кумах, вечерних школах и на 
подготовительных курсах учат
ся 690 человек. Но несмотря 
на то, что на стройке продела
на большая работа, комитету 
комсомола еще предстоит мно
гое сделать.

Главные задачи сейчас: сох
ранить контингент учащихся, 
открыть подготовительные кур
сы для поступления в Омский 
автодорожный институт, орга
низованно провести комплекто
вание школ на новый учебный 
год, содействовать быстрейше
му открытию подготовительных 
классов на следующий учебный 
год.

Борьба за каждого человека, 
за то, чтобы он не останавли
вался в своем росте — дело 
наше, комсомольское! И мы за
нимаемся этим делом постоян
но, ни на минуту не выпуска
ем его из поля зрения.

В. ЧУРБАКОВ,
заместитель секретаря коми
тета комсо.мода «Омскстроя».

Призыв нашел 
о т к л и к

Когда комсомольцы колхоза 
имени Фрунзе выступили на 
страницах районной газеты с 
призывом взять шефство над 
закупкой молока у индиви
дуального сектора, то мы ре
шили последовать их примеру 
и подхватить этот призыв.

Прежде всего наши комсо
мольцы взяли обязательство 
продать от своих коров по 
700 литров молока. Повышен
ные обязательства по продаже 
молока и яиц государству взя
ли комсомольцы Ерат Ильин, 
Мария Батищева, Николай 
Литвинов, Иван Лузарев.

Комсомольцы колхоза разби
лись на группы и пошли по до
мам колхозников с тем, чтобы 
провести среди них беседы о 
важности продажи молока госу
дарству, а также о контракта
ции телят.

Колхозники тут же брали 
обязательства по продаже мо
лока и молодняка.

Сейчас число колхозников, 
регулярно продающих молоко 
государству, значительно уве
личилось.

А. РЫБОЧКИН, 
секретарь комитета ВЛКСМ 
колхоза имени Мичурина 
Муромцевского района.

В честь 90-летия со дня 
рождения В. И. Ленина
старшеклассники Тавричес
кой средней школы выступи
ли с концертом художествен
ной самодеятельности перед 
колхозниками сел Новосе- 
лецк и Лапино. Ученица де
вятого класса Наташа Олесо- 
ва открыла концерт беседой 
о жизни и деятельности Вла
димира Ильича.

Т. ЛИСИНА.

У курсантов пятого курса 
Омского речного училища 
вошло в традицию в день 
рождения товарища по учебе 
преподносить ему памятный 
подарок. До чего же прият
но было, например, В. Щ ер
бине, имеющему второй раз
ряд по лыжам, получить от 
друзей в день своих именин 
вместе с поздравлением аль
бом и фигурку лыжника, из
готовленную для него их ру
ками.

Б. СТРИГУН.

Гордятся своими трудовы
ми успехами молодые птич
ницы колхоза «Память Мель
никова» Черлакского района 
Зоя Козырева и Раиса Нико
лаенко. Из первой партии 
цыплят, которых они расти
ли, передано в старшую 
группу 3228 голов. Сохран
ность — 93 процента. Это 
хорошо!

И. КОРЕНЕВ.

Как только Юрий Долга- 
нов возвратился в Омск из 
армии, он сразу же пошел 
работать в «Омскстрой». 
Бывший солдат овладел спе
циальностью плотника и сей
час ежедневно выполняет 
норму на 120 — 130 процен
тов.

Е. МАЛОЗЕМОВА.

ГТТГТТ1

Все длиннее становятся дни, по-весеннем у пригревает солны ш ко- 
И все больше становится забот у ю ннатов. Н уж н о  подобрать и под
готовить сем ена, определить их всхожесть, а некоторы е разновид
ности семян выслать другим  ш кол ам  области. На сним ке: ю ны е
овощеводы Н аташ а Клим енко , Валя А ксакова и Валерий К р и ц кн й  
за выборкой семян ты квы .

Фото С. Орлова.



С Е К Р Е Т -В  ОДНОМ
Почему-то принято считать, 

если доярка надаивает по мно
гу молока от своих коров, зна
чит, она или знает какие-то се
креты, или имеет хороших ко
ров. Но если кто другой пове
рит этому, то нас, доярок, этим 
Не проведешь. Секретов ника
ких нет, и каковы коровы, за
висит от нас. А успех высоких 
надоев кроется в одном — в 
уходе за животными.

В моей группе 17 коров. Ко- 
нечно, как по своему виду и 
«характеру», так и по про
дуктивности каждая из них не 
похожа одна на другую. Но 
тем не менее ни одна из них 
меньше 3000 литров молока в 
год не дает.

Обилие и разнообразие кор
мов, сдабривание их, своевре
менное кормление, массаж вы
мени перед дойкой и многое 
другое — вот что дает молоко.
- Задача работников животно
водства одна: давать как мож
но больше продуктов сельского 
хозяйства. Решения декабрь- 

^-ского Пленума ЦК партии и 
направлены на выполнение 
данной задачи. Поэтому нынче 
я взяла повышенное обязатель-

СЕМЕЙНЫЕ 
Ч Т Е Н И Я

Идея организовать семейные 
чтения в домах колхозников, 
высказанная на областном со
вещании библиотечных работ
ников, понравилась нам, и мы 

отворили ее в жизнь.
Чтения мы организуем в 

больших семьях, в домах, куда 
можно приглашать соседей.

Вместе с читателями-акти- 
вистами мы сначала договори

л и с ь  с хозяевами домов, а в 
беседах с колхозниками намети
ли тему первого чтения. Нача
ли с книги о нашем герое-зем- 
ляке «Подвиг Петра Ильиче
ва».

На это первое чтение собра
лось 12 человек.

По просьбе старейшего чи
тателя И. Т. Гордиенко в его 
семье читали книгу Е. Ярос
лавского «Библия для верую
щих и неверующих».

После прочтения этой книги 
у колхозников возникло много 
вопросов, по материалам книги 
разгорелись споры. Чтение под
сказало нам интересную тему 
для большого массового меро
приятия — вечера вопросов и 
■у~г,етов.

!ейчас силами активистов 
мы проводим чтения в пяти 
колхозных семьях.

В дни подготовки к праздно
ванию 90-летия со дня рожде
ния В. И. Ленина на семейных 
чтениях будет прочитана кни
га «Воспоминания о В. И. 
Ленине».

Мы планируем также на 
каждом семейном чтении про
водить небольшие беседы о 
международном положении, о 
последних событиях в нашей 
стране и области.

Надеемся, что это будет со
действовать повышению знаний 
наших читателей.

А. ВАСИЛЬЕВ, 
зав. Пугачевской сельской 
библиотекой Нижне-Омского 
района.

ство — надоить от каждой ко
ровы не менее 3500 литров.

Известно, что наибольшие 
удои от коров падают на лет
ние и осенние месяцы. Но и в 
зимнее время можно добиться 
многого, а главное — создать 
стимул для увеличения надоев 
летом и осенью.

Очень важным стимулом, 
повышающим молочную про
дуктивность коровы, служит 
ежегодный отел. Хотя сам 
по себе этот фактор явля
ется далеко не исчерпываю
щим. Хорошая доярка, по- 
настоящему болеющая за дело, 
не может рассуждать так: все
мои коровы стельные, значит 
хорошо. Она непременно долж
на подумать еще и о другом: 
«А что могу сделать я, чтобы 
удои после отела возросли как 
можно больше?».

И тут доярке многое под 
силу!

Коров надо готовить к оте
лу как можно лучше и тща
тельнее. Но некоторые живот
новоды считают, что самое 
главное — не прокараул и т ь 
его. Этого совсем недос
таточно! Неверно, когда дояр
ки рассуждают и так: оте
лилась корова — вот теперь и 
пришла пора ухаживать за ней. 
Корове перед отелом нужен 
двойной уход и внимание/ Са
мые хорошие корма.

Раньше, признаться, считала 
и я так: стельная корова — и 
хорошо. А что получалось? 
Стельные коровы худели, сла
бели и после отела долгое вре
мя приходили в норму, набира
ли вес. Какое уж тут молоко?

Теперь делаю я по-другому. 
И результат другой. Вот. на
пример, Елочка. Раньше дава
ла 15 — 16 литров в день. А по
сле тщательного ухода и отела 
сразу дает по 20 литров в 
сутки.

Вот и получается: весь сек
рет — в уходе.

Т. ЧЕРНОВА,
доярка Солдатского совхоза.

Ч Е Р Е З  Р ЕКИ,  Г О Р Ы 
И Д О Л И Н Ы

В свободное от работы вре- Своей любовью к туриз
ма Александра Климачева, Му Александр Климачев увле- 
дежурного слесаря из шесто- ка£Т и нефтяников. С
го цеха нефтезавода, час- т
то можно видеть с рюк- помощью актива туристов он
заком. Туризм — его лю- создал на нефтеперерабаты- 
бимое занятие. После зим- вающем заводе туристичес- 
него похода в этом году кую секцию 
Александр получил первый Как активный инсхруктор 
спортивный разряд по ту по Хурн3т у 1 Климачев состо- 
ризму. пт членом правления Омско-

__ го клуба туристов.Много увлекательных по
ходов на счету этого энтузи- Большие планы у Алексан- 
аста. Он путешествовал по дра и на это лето. Сначала он 
Кавказу, Северному и Юж- возглавит группу водного 
ному Уралу, Байкалу, Пами- похода на байдарках по Тю- 
ро-Алаю, хорошо изучил и менской и Омской областям.
районы нашей области.

Ребята Тарсксй  средней ш колы  № 10 заним аю тся вы ращ иванием  
кроликов. Они д еж ур я т по очереди в крол ьчатнике , ведут ж ур н ал . 
На сним ке: д еж урны е Галя Л спарева, Олег Харламов, Алла Т а ш ки - 
това и Тамара Тербиенок.

Затем думает поехать в аль
пинистский лагерь на Тянь- 
Шань.'Это будет новым ша
гом к получению звания мас
тера спорта.

Текст и фото Е. Мамакина.

Фото Э. Савина,

«Не входит 
в м о ю

обязанность»
Шиву я в Комсомольском го

родке Октябрьского района в 
доме №  8.

Долго была неисправна у 
нас радиолиния. Мы проси
ли нашего домоуправа Касья
на принять какие-либо меры, а 
он только отвечал:

— Не входит в мою обязан
ность! Сами поезжайте на ра
диоузел.

Это не первый случай не
внимательного отношения домо
управа к нуждам жильцов.

Не поступает, например, на 
второй и третий этажи наших 
домов горячая вода. А в плату 
за квартиру стоимость ее 
включается. Несколько раз 
просили мы тов. Касьяна ра
зобраться в этом, но он и слу
шать не хочет:

— Приносите мне билеты из 
бани, тогда я не буду плату 
начислять.

Так и остаются все наши 
просьбы невыполненными.

«Не входит в мою обязан
ность!». Эту фразу обычно про
износят черствые, равнодуш
ные люди, .за внешней делови
тостью которых скрывается
полное безразличие к челове
ческим судьбам.

Этой фразой пытается отго
родиться от всех просьб и наш 
домоуправ.

Между тем именно он дол
жен был позаботиться об орга
низации женсовета в Комсо
мольском городке, о создании 
у нас товарищеского суда.
Женсовет помог бы вовлечь 
в общественную жизнь многих 
домохозяек, а товарищеский 
суд стал бы надежной гаран
тией порядка.

Все это — непосредственные 
обязанности управдома.

Л. МАКАРЕНКО, 
домохозяйка.

По следам наших 
выступлений

«Будут у тебя товарищи, 
Юра» —так называлась статья 
Н. Филиппова, опубликованная 
в нашей газете. Юра Сухомлин, 
о судьбе которого рассказыва
лось в статье, получил после 
этого десятки писем. Ему пи
сали учащиеся, студенты, ’ рабо
чие, живущие в разных концах 
нашей области. Об этом рас
сказала наша газета в другой 
статье, которая называлась 
«Есть товарищи у Юры!».

В этих статьях указывалось 
также на невнимательное отно
шение комсомольцев средней 
школы №  64 к Юре Сухомли
ну, по болезни выбывшему из 
комсомольской организации.

Как сообщили в редакцию из 
Куйбышевского р а й к о м а  
ВЛКСМ, у Юры Сухомлина 
побывала секретарь комсомоль
ской организации школы №  64 
Регина Шпехт и другие ребята. 
Сейчас Юра Сухомлин окру
жен вниманием своих товари
щей

— У тебя есть мама?
— Есть.
Девочка больше ни о чем не 

спросила. Медленно, словно 
над чем-то раздумывая, отошла 
в сторону.

«И правда, почему я здесь? 
Ведь у меня есть мать!»

И Равиль написал домой 
нисомо:

«Мама! Мамочка!
Я очень скучаю о тебе и о 

всех наших. Возьми меня, по
жалуйста, домой. Я обещаю, 
что буду ходить в школу...»

Мать приехала, забрала. Са
мовольно, без разрешения рай- 
оно.

Дома все пошло по-прежне
му. А через некоторое время 
Хабияма решила оставить де
тей и поехать к новому мужу 
в Называевск. оставив им на 
неопределенный срок лишь 60

рублей денег. С собой она взя
ла только самую младшую — 
Нелю.

Зима. Мороз на улице, хо
лод дома. Печка давно не топ
лена. Плохо. Но зато не надо 
ходить воровать уголь.

Равиль уходил в школу го
лодным. И только там ку
шал то, что приносили из дому 
для него товарищи.

Надю отправили в детский 
дом. Совсем одиноко стало Ра
вилю. Он поехал к матери. А 
вскоре вернулся. Нет, и там не 
жизнь.

Не ложилось на новом мес
те и матери. Ей вдруг стали 
страшно нужны все дети. Кто 
разрешил без ее согласия от
править Надю в детдом? В рай- 
оно она устроила настоящий 
скандал. Й лишь потом выяс
нилось: не столько дочь была

нужна ей, сколько пособие.
Вернулась мать, а Равиль 

так и не пошел в школу.

Когда детям бывает трудно, 
им на помощь приходят взрос
лые. Что же получилось в дан
ном случае? От матери помо
щи ждать нечего. Были ли лю
ди, которые пытались помочь 
мальчику? Да. Это Вера Ива
новна Макиенко, депутат рай
онного Совета. Это участковые 
районного отдела милиции. 
Они определяли мальчика в 
детский дом. По их ходатайст
ву была отправлена в детский 
дом и Надя. Они не раз бесе
довали с мальчиком, бывали в 
семье, говорили с матерью.

А школа? Ведь ее недаром 
называют вторым домом. Но
если у Равиля Газипова нет

первого дома, то как велика 
должна быть роль второго до
ма! Но роли школы тут и не 
видно. Знал ли кто-либо из 
учителей, в каких условиях 
живет мальчик? Очень смутно.

Равиль ходил голодным, в 
грязной одежде, а учителя за
мечали лишь его плохие отмет
ки да невнимание на уроках. 
Стоило ему развеселиться, как 
учителя думали: опять мешает, 
он тянет класс назад, он пло
хо влияет на учеников.

И постепенно дошли до мыс
ли: пусть лучше Равиль Гази- 
пов вовсе перестанет ходить в 
школу,

Если задаться таким вопро
сом, есть ли у нас привилеги
рованный класс то можно с 
уверенностью сказать: да,
есть — дети С самого рожде
ния сии окружены вниманием

и заботой. И не было, наверное, 
года, когда бы не был принят 
новый закон, направленный на 
улучшение воспитания и обу
чения детей, на то, чтобы 
жизнь их стала еще радостней 
и счастливей.

Детям Rce, потому что они — 
будущее.

И все-таки нет-нет, да и 
встречаются еще ничейные де
вочки и мальчики, подобные 
Равилю Газипову. Это ре
зультат бездушного отношения 
к ним взрослых и в первую 
очередь родителей и учителей. 
Вот почему надо как можно 
скорее спросить у Хабиямы 
Газиповой и учителей Любин
ской семилетней школы, по ка
кому праву они так бездушно 
относятся к мальчику?

Л. КУКЛИНА.



— Слушай боевой приказ.-— 
объявил командир. — В ре
зультате упорных боев «про
тивник» отступил в юго-запад
ном направлении и занял обо
рону в Н-ском районе. Нам 
предстоит совершить марш в 
ночное время, с хода перейти в 
атаку и разгромить «противни
ка» r указанном районе.

Далее командир определил 
маршрут движения, сигналы 
связи и оповещения на марше...

Приказ отдан.
— Вопросы?—спросил коман

дир

ПРАВОФЛАНГОВЫЙ

Все было ясно. Вопросов не 
последовало.

— По машинам! — разда
лась команда. Курсанты быст
ро заняли свои места, ожидая 
приказа на марш.

Сигнал — и все танки одно
временно тронулись с места. 
Ночь выдалась темная. В од
ном из танков за рычагами уп
равления сидит будущий офи
цер Василий Радченко. Он 
внимательно всматривается в 
смотровую щель, не забывая 
наблюдать за показаниями при
боров и работой двигателя. По
ка все в порядке: танк идет
уверенно, выдерживая установ
ленную скорость и дистанцию.

Объявили малый привал. 
Экипаж быстро вылезает из 
танка, тщательно осматривает

ходовую часть. В это время к 
танку подходит командир под
разделения.

Как ваша машина, кур
сант Радченко? — спрашивает 
он.

— Отлично! — четко отве
чает курсант.

Через несколько минут 
опять звучит команда, и гроз
ная броневая машина двину
лась вперед.

Но вот по радио передан сиг
нал «воздух», означающий на

лет авиации. Уже вид
ны взрывы. Надо про
скочить! Курсант Рад
ченко увеличил подачу 
топлива, и машина, на
бирая скорость, про
должает движение.

Все шло хорошо, но 
вдруг неожиданно танк 
стал неуправляем, и 
сразу же заглох двига
тель.

— Что случилось? 
По команде коман

дира экипаж вылез из 
танка. Так, понятно: в 
результате налета ави
ации разбиты два тра
ка гусеницы.

— Да, тяжелое по
ложение, — вздохнул 
кто-то.

— Рассуждать, то
варищи, некогда, — 
сказал командир тан
ка. — Заменить тра
ки!

Экипаж дружно 
взялся за работу. Хо
лодно. Но все дейст

вуют быстро и уверенно. Мно
го инициативы проявляет кур
сант Радченко. Прошло совсем 
немного времени, и танк готов 
к выполнению приказа коман
дира...

Закончились занятия. Выст
роен весь личный состав под
разделения. Звучат слова ко
мандира:

— За инициативные дейст
вия на тактических занятиях 
курсанту Радченко объявляю 
благодарность.

— Служу Советскому Сою
зу!

Заслуженным авторитетом 
среди своих товарищей пользу
ется курсант танко-техническо- 
го училища Василий Радченко. 
Это он одним из первых црд- 
хватил патриотический почин.

ПРАЗДНИК У КОРЯКОВ

Зимняя национальная ярмарка — £амый большой празд
ник в далеких корякских селах, праздник ловкости и смелос
ти, своеобразный смотр национального мастерства. Весь год 
готовятся к своему традиционному празднику лучшие гонщи
ки оленьих упряжек, борцы, танцоры, стрелки. Искуснейшие 
мастерицы шьют к ярмарке меховые изделия, затейливо рас
шивают их разноцветным бисером. За сотни километров через 
заснеженные хребты и белое безмолвие тундры съезжаются на 
ярмарку в село Седанка-Кочевая пастухи-оленеводы корякского 
колхоза имени Кирова, охотники-следопыты, гости из соседних 
артелей Корякского национального округа.

Хороший подарок для малышей привез на ярмарку комму
нист Авав Ванич, опытный пастух-оленевод. Он сделал макет 
гоночной нарты-аргизы. Такая нарта, легкая, почти невесомая, 
делается без единого гвоздя.

Фото Ю. Муравииа. (ТАСС).

родившийся в армии: рядом с 
отличником не должно быть от
стающих!

Трудно давались курсанту 
Филатову технические дисцип
лины. Сам он трудился много, 
но самостоятельно освоить на
уку никак не мог. А обратить
ся за помощью к другим он 
стеснялся. И это первым заме
тил курсант Радченко. Выбрав 
удобное время, он подсел к не
му и стал беседовать с ним о 
подготовке к очередному заня
тию. Задавали друг другу воп
росы. II так увлеклись, что 
Филатов и не заметил, как рас
крыл перед Василием все свои 
слабые стороны. Теперь стало 
ясно, что курсант Филатов хо
рошо заучил отдельные теоре
тические положения, а вот при
менить их на практике не 
умел. Пришлось Радченко по
могать товарищу ликвидиро
вать пробелы в учебе. _

Так с этих пор у них и по
велось: вместе готовились к за
нятиям, проверяли и спрашива
ли друг друга. Дела пошли 
лучше. Теперь уже Филатов не 
только освоил отдельные воп
росы, но и мог успешно пока
зать взаимодействие отдельных 
агрегатов.

Правофланговый — так на
зывают в танко-техническом 
училище курсанта Радченко. 
И называют по праву.

н. ЛИТВИН,
офицер танко-технического
училища.

По тайге идет человек. Он 
часто останавливается и осмат
ривает деревья, разглядывая 
кору с помощью лупы.

Это ученый, для него ко
р а— вещественное доказатель
ство преступления, которое изо 
дня в день совершается огром
нейшим количеством самых 
страшных хищников тайги, вре
дителей нашего богатства — 
леса. Памятен 1953 год. На 
водоразделе рек Иман и Би- 
кин, а также в Спасском райо
не Приморья в громадных ко
личествах размножился вреди
тель хвойных лесов — сибир
ский шелкопряд. Большие мас
сивы кедровых лесов оказа
лись уничтоженными. На ос
лабленные шелкопрядом де
ревья напали другие вредите
ли, и необозримые пространст
ва тайги стали похожи на по
жарище, точно лес здесь ока
зался сожженным «живым ог
нем» — прожорливыми гусени
цами крупных сумеречных ба
бочек.

Сотни видов других вреди
телей совершают разбойничьи 
набеги на наши леса. II ес-. 
ли представить себе их неве
роятно большие количества во 
время «вспышек», то станет 
понятно, что недаром заслужи
ли они название «живо
го огня» или «живых искр».

Среди них имеются самые 
различные по своим «специаль
ностям». Одни поражают моло
дые побеги, другие—хвою и 
листья, третьи—корни. Все, кто

К ак-то  в радиобюро Омского аэропорта приш ла д ев уш ка. Она  
сказала, что окончила семь классов и м ечтает стать радиооперато. 
ром. Д ев уш ку  звали Ж ан но й  Цурпаль.

С тех пор прошло много времени. Ж а н н а  окончила курсы  ра
диооператоров, мечта ее сбылась. Д ев уш ка  полюбила свою спе
циальность, быстро освоила дело. Вскоре ей доверили ответственны й  
у часток радиосвязи с самолетами — пеленгатор .

Когда появилась необходимость в диспетчере-радиом етристе, 
руководство, не задумы ваясь, поставило на этот участок работы  
Ж а н н у . За отличны й труд и актив н ое участие  в общ ественной ж и з 
ни аэропорта ей присвоено высокое звание уд арни ка  ком м унистиче
ского  труда.

Товарищ и доверили ей ещ е одно большое дело. Ж а н н а  Ц урпаль— 
депутат Кировского районного Совета депутатов труд ящ и хся .

Ф ото Г. Попова.

О Х О Т Н И К И  
ЗА «ЖИВЫМ ОГНЕМ»

НОВАЯ РАСПРАВА
По сообщению английской 

печати, южноафриканские вла
сти учинили новую расправу 
над демонстрантами в Дурбане. 
Здесь состоялась демонстрация 
негритянского населения, орга
низованная в знак протеста 
против политики расовой дис
криминации, проводимой прави
тельством Южно-Африканского 
Союза, и против полицейского 
террора, царящего в этой 
стране. По сообщению печати, 
полиция открыла огонь по де
монстрантам. Трое африканцев 
были убиты и трое тяжело ра
нены.

В Кейптауне полиция об
стреляла машину, в которой 
находилась мать с больным 
ребенком. В результате обстре
ла ребенок убит, а мать полу
чила ранение.

бывал в тайге, обращали вни
мание на странную форму вер
шин большинства кедров. Слов
но кто нарочно разделил вер
шину на несколько вер
шинок. Это следы нападе
ния на дерево гусениц ба
бочки-огневки, которая нано
сит большой вред кедру, 
снижая урожай орехов. Часто 
вершины пораженного дерева, 
засыхая, отмирают.

Настоящие охотники за «жи
вым огнем» — это ученые эн
томологи. На Дальнем Востоке 
почти все леса исходил за
мечательный ученый Алексей 
Иванович Куренцов. Он побы
вал в Уссурийской тайге и на 
Камчатке, ходил по дебрям 
Сахалина, летал на самолете 
далеко *на север. Он хорошо 
«знаком» с маленькими, но 
беспощадными врагами нашего 
зеленого друга— леса. Из эк
спедиций профессор Куренцов 
и его молодые друзья — сту
денты и юные натуралисты 
школ Владивостока — возвра
щались с большой добычей. 
Коллекции насекомых попол
нялись с каждым годом.

Ученый вместе с научными 
сотрудниками Дальневосточ
ного филиала Сибирского отде
ления Академии наук СССР 
провел громадную работу по 
определению всех вредителей 
сельскохозяйственных культур 
и леса. Профессором Куренцо- 
вым написано много книг, в ко
торых он дает советы, как бо
роться с вредными насекомыми.

■

И самое интересное, что на-"" 
блюдения показали: с вредны
ми гусеницами, тлями и дру
гими насекомыми можно бо
роться, взяв в «союзники» дру
гих насекомых — врагов «жи
вого огня».

Когда в 1953 году размно^ 
жился сибирский шелкопряд, 
ликвидировать вспышку помог
ли несметные полчища мельчай
ших насекомых, которые пора
жали яйца шелкопряда на де
вяносто— девяносто пять про
центов. В Уссурийской тайге 
растет красивое полезное де
рево — манчжурский орех. 
Почти ежегодно страшный вре
дитель—плоский листогрыз — 
нападает на деревья ореха. Н'» 
тут на врага леса начинает i 
ступление дальневосточная ко 
ровка, и от полчищ листогрыза 
ничего не остается. Есть за
щитники и у садовых деревьев, 
и у сельскохозяйственных v 
культур. Так, против луговой 
совки можно использовать ее 
непримиримого врага— красоте
ла китайского, а коровка гар
мония исправно очищает садо
вые деревья от гнезд тли. Дру
гие насекомые уничтожают ли
чинок ильмового долгоносика, 
третьи — от тлей манчжур
ский абрикос.

Так ученые узнают тайны 
природы. Изучение жизни на
секомых помогает защищать 
наше зеленое богатство — лес, 
наши поля, огороды и сады.

М. РЫБАКОВ.
(ТАСС).

yin Ki

КИНОТЕАТР ИМЕНИ МАЯКОВСКОГО — 1-й зал  —  «О тверж енны е*
(ш ирокоэкранны й ф ильм , 2-я серия) — в 9, 11. 1, 3, 5, 7, 9 и 
11 ч. веч. 2-й зал  — «Отверженны е» (обычный вари ан т. 2-я се-, 
рия) — в 8-40. 10-40, 12-40. 2-40. 4-40, 6-40. 8-40 и 10-40 веч.

«ХУДОЖЕСТВЕННЫЙ» — «Иванна» —  в 9-30. 11-20, 1-10, 3, 5, 6-50. 
8-40 и 10-30 веч.

«ЛУЧ» — «Кобулиец» —  в 10-30 утра. «Любовь а к т е р а *  —  в 12-15, 
2-15, 4-15, 6-15 и 8-15 веч. «Дни наш ей ж и зн и »  и «Любовь а к т е 
ра» —  в 10-10 веч.

ЦИРК — Три п релставления . М узы кальны й аттракцион  лилипутов 
в составе 50 артистов «М ал енькие с п у тн и ки » . Труппа «Кады р- 
Гулям * —  акробаты  на верблю дах под руководством  заслуж . 
арти ста  РСФСР В. К. Я нуш ев ского  и другие цирковы е ном ера. 
Начало: в 12. 3 ч. дн я и 8 ч. веч. В пон едельн и к  11/IV н ачало  
представл ен и я  в 8 ч. веч.
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